
Anlage 4 zu TOP 14 der Ratsversammlung am 02.03.2021 

 
Begleitanträge der Fraktionen zum Haushalt bzw. zum Stellenplan 

 
Protokoll / Abstimmungsergebnisse: 

 
Nr. Fraktion Bezeichnung 

B - 1 CDU Schulkindbetreuung Gartenstadt 

Antrag 

(ggf. gekürzte Darstellung – exakter Wortlaut siehe Anlage 5 zu TOP 14) 

Die Verwaltung wird beauftragt ein Konzept für eine der Nachfrage gerechte Schulkind-

betreuung in der Gartenstadt ab Sommer 2021 zu erstellen und dem Schul- Kultur- und 

Sportausschuss das Konzept zum endgültigen Beschluss kurzfristig vorzulegen. Zeitgleich 

soll der Mittelbedarf und ein Finanzierungsvorschlag erarbeitet werden. 

 

Ratsherr Kriese bringt den Antrag ein und begründet ihn. 

 

Ratsherr Klimm bringt für die SPD-Rathausfraktion einen Änderungsantrag ein und 

begründet diesen. Der Änderungsantrag wird der Niederschrift als Anlage 1 zu  

B-1 beigefügt. 

 

Ratsherr Kriese erklärt, den Änderungsantrag der SPD Rathausfraktion zu übernehmen. 

 

Dem Antrag wird einstimmig zugestimmt. 

 

 

 
Nr. Fraktion Bezeichnung 

B - 2 CDU Förderrichtlinie für Soforthilfe an durch die Corona-Krise 

betroffene Betriebe 

Antrag 

(ggf. gekürzte Darstellung – exakter Wortlaut siehe Anlage 5 zu TOP 14) 

Für die Vergabe einer Soforthilfe von 500.000 € in 2021 an durch die Corona-Krise 

betroffene Betriebe ist durch die Verwaltung eine entsprechende 

Förderrichtlinie zu erstellen, welche zum 01.04.2021 in Kraft treten soll. Vor Beschluss-

fassung der Ratsversammlung am 30.03.2021 ist die Richtlinie den Fraktionen in einer 

Videokonferenz vorzustellen. 

Verknüpfung zu E-11 

 

Dieser Antrag hat sich aufgrund des Beschlusses zu E-11 erledigt. 

 

 

 



-  2  - 

 

   

 

Nr. Fraktion Bezeichnung 

B - 3 CDU/SPD Geschäftsräume für Ratsfraktionen 

Antrag 

(ggf. gekürzte Darstellung – exakter Wortlaut siehe Anlage 5 zu TOP 14) 

Geschäftsräume für Ratsfraktionen 

Verknüpfung zu Antrag E-1 

 

Frau Stadtpräsidentin Schättiger erklärt, die Ratsfraktionen von CDU, SPD und DIE LINKE 

hätten den Antrag B-3 (in Verbindung mit E-1) zurückgezogen. 

 

 

 
Nr. Fraktion Bezeichnung 

B - 4 SPD Div. Schulen, Baumaßnahmen und Brandverhütungsschauen 

(Maßnahme 110005) 

Antrag 

(ggf. gekürzte Darstellung – exakter Wortlaut siehe Anlage 5 zu TOP 14) 

Der Schul-, Kultur- und Sportausschuss soll mind. jährlich über die geplanten und 

ausstehenden Maßnahmen unterrichtet werden. 

 

Ratsherr Delfs bringt den Antrag ein und begründet ihn. 

 

Dem Antrag wird einstimmig zugestimmt. 

 

 

 
Nr. Fraktion Bezeichnung 

B - 5 SPD Hindenburgkaserne, Erwerb und Herrichtung (Maßnahme: 

6129) 

Antrag 

(ggf. gekürzte Darstellung – exakter Wortlaut siehe Anlage 5 zu TOP 14) 

Für das Gelände gilt die vorrangige Zweckbindung als Bildungscampus; alle Vorhaben und 

Planungen sollen sich daran orientieren. 

 

Ratsherr Delfs bringt den Antrag ein und begründet ihn. 

 

Herr Oberbürgermeister Dr. Tauras erläutert, dass die BIG Städtebau GmbH die Kosten für 

eine Teilsanierung der Fläche mit ca. 25 Mio. Euro beziffert hätte. Seines Erachtens sei die 

Fläche daher heute nicht mehr für einen Bildungscampus geeignet. 

Ratsherr Delfs erwidert, die Ratsversammlung habe beschlossen auf dem Gelände ein 

Bildungscampus zu errichten. Dies sei entsprechend umzusetzen. 

 

Der Antrag zu B-5 wird mit 12 Ja-Stimmen und 27 Nein-Stimmen abgelehnt. 

 

 



-  3  - 

 

   

 

Nr. Fraktion Bezeichnung 

B - 6 SPD Div. Schulen, Medienausstattung (Maßnahme 51008) 

Antrag 

(ggf. gekürzte Darstellung – exakter Wortlaut siehe Anlage 5 zu TOP 14) 

Der SKS-Ausschuss soll alsbald zu folgenden Punkten unterrichtet werden: 

- Förderung 

- Stand der Medienausstattung 

- Stand und Möglichkeiten der Zusammenarbeit mit der SWN zu diesem Thema 

 

Ratsherr Delfs bringt den Antrag ein und begründet ihn. 

 

Dem Antrag wird einstimmig zugestimmt. 

 

 

 
Nr. Fraktion Bezeichnung 

B - 7 SPD Jugendspielplatz, 100 m-Laufbahn, Anlaufbahn Weitsprung, 

Spielfeld (Maßnahme 142201): 

Antrag 

(ggf. gekürzte Darstellung – exakter Wortlaut siehe Anlage 5 zu TOP 14) 

Die Verwaltung wird beauftragt, dem Schul-, Kultur- und Sportausschuss alsbald mögliche 

Förderprogramme für diese Maßnahme (wie z. B. Stadtumbau, Entsorgung etc.) 

aufzeigen und berichten, welche Anträge wann mit welchem Ergebnis gestellt worden sind 

oder gestellt werden sollen bzw. ggf. warum welche Anträge nicht gestellt worden sind. 

 

Ratsherr Delfs bringt den Antrag ein und begründet ihn. 

 

Dem Antrag wird mit 23 Ja-Stimmen, 15 Nein-Stimmen und 1 Enthaltung zugestimmt. 

 

 

 

Nr. Fraktion Bezeichnung 

B - 8 SPD Wilhelm-Tanck-Schule (Maßnahme 111603) 

Antrag 

(ggf. gekürzte Darstellung – exakter Wortlaut siehe Anlage 5 zu TOP 14) 

Die Vwlt. wird beauftragt, weitere Förderungen einzuwerben und den zust. Gremien zu 

berichten, da die bisher eingeworbene Fördersumme für das Vorhaben zu gering und das 

Vorhaben dringend ist. 

 

Ratsherr Delfs bringt den Antrag ein und begründet ihn. 

 

Ratsfrau Bühse bittet die Verwaltung darum, die Entwicklung des Schulstandortes in das 

Programm „Stadtumbau West“ aufzunehmen. 

 

Dem Antrag wird einstimmig zugestimmt. 

 

 



-  4  - 

 

   

 

Nr. Fraktion Bezeichnung 

B - 9 SPD Förderung des Spitzensports. Der Ansatz ist zweckgebunden. 

 

Antrag 

(ggf. gekürzte Darstellung – exakter Wortlaut siehe Anlage 5 zu TOP 14) 

Auf Vorschlag der Verwaltung beschließt der Schul-, Kultur- und Sportausschuss die 

Förderrichtlinien. Fördervoraussetzung sollte u. a. die Nennung des Namens Neumünster in 

der Außendarstellung des Vereins sein. Außerdem dürfen nur Vereine gefördert werden, 

deren Spitzensport sich nicht vollumfänglich durch gewerbliche Einnahmen refinanziert wie 

z. B. Eintritts- oder Fernsehgelder bzw. Sponsoring. Förderfähig sind vorrangig olympische 

Sportarten, die in der höchsten nationalen Ebene ausgeübt werden (z. B. erste Bundesliga 

oder Teilnahme an einer Deutschen Meisterschaft). Über die Vergabe der Mittel entscheidet 

der Schul-, Kultur- und Sportausschuss in nichtöffentlicher Sitzung.  

Verknüpfung zu E-7 

 

Dieser Antrag hat sich aufgrund des Beschlusses zu E-7 erledigt. 

 

 

 
Nr. Fraktion Bezeichnung 

B - 10 SPD  Entwicklungskonzept Ruthenberger Markt 

Antrag 

(ggf. gekürzte Darstellung – exakter Wortlaut siehe Anlage 5 zu TOP 14) 

Erstellung eines Entwicklungskonzeptes Ruthenberger Markt verbunden mit einer 

Ansatzerhöhung in 2022 um 140.000 €, aufgrund städtebaulicher Missstände. 

Verknüpfung zu I-13 

 

Dieser Antrag hat sich aufgrund des Beschlusses zu I-13 erledigt. 

 

 

 
Nr. Fraktion Bezeichnung 

B - 11 SPD Realisierung der Maßnahme KSV-Sporthalle 

Antrag 

(ggf. gekürzte Darstellung – exakter Wortlaut siehe Anlage 5 zu TOP 14) 

Die Verwaltung wird beauftragt, nach der Standortentscheidung, spätestens jedoch bis 

zu dem 09.11.2021 eine Zeitplanung für eine zeitnahe Realisierung der Maßnahme KSV-

Sporthalle, Ersatzneubau, einschließlich einer Finanz- und Haushaltsplanung vorzulegen. 

Verknüpfung zu I-18 

 

Dieser Antrag hat sich aufgrund des Beschlusses zu I-18 erledigt. 

 

 



-  5  - 

 

   

 

Nr. Fraktion Bezeichnung 

B - 12 SPD Vereinsheim TS Einfeld 

Antrag 

(ggf. gekürzte Darstellung – exakter Wortlaut siehe Anlage 5 zu TOP 14) 

Die Stadt wird beauftragt, den Verein TS Einfeld aktiv und kurzfristig beim Einwerben von 

Fördermitteln für den Neubau des Vereinsheimes zu unterstützen. 

Verknüpfung zu Antrag I-7. 

 

Dieser Antrag hat sich aufgrund des Beschlusses zu I-7 erledigt. 

 

 

 
Nr. Fraktion Bezeichnung 

B - 13 FDP/BfB/und 

des 

Ratsherrn 

Joost 

Personalaufwendungen 

Antrag 

(ggf. gekürzte Darstellung – exakter Wortlaut siehe Anlage 5 zu TOP 14) 

Die Verwaltung kann innerhalb des beschlossenen Stellenplanes in eigener Zuständigkeit und 

Verantwortung Neubesetzungen und Umbesetzungen vornehmen, solange die gedeckelten 

Haushaltsansätze nicht überschritten werden; entsprechende Handlungsspielräume sind ggf. 

durch Nichtbesetzung genehmigter Stellen zu schaffen. 

Verknüpfung zu Antrag E-13 und Antrag B-14 

 

Dieser Antrag hat sich aufgrund des Beschlusses zu E-13 erledigt. 

 

 

 
Nr. Fraktion Bezeichnung 

B - 14 FDP/BfB/und 

des 

Ratsherrn 

Joost  

Personalaufwendungen 

Antrag 

(ggf. gekürzte Darstellung – exakter Wortlaut siehe Anlage 5 zu TOP 14) 

Die Schaffung neuer Stellen ist nur dann zulässig, wenn die zu entstehenden Kosten zeitgleich 

durch Sparmaßnahmen innerhalb des Personalbudgets kompensiert 

werden. Die Selbstverwaltung ist halbjährlich über die Entwicklung der Stellenbesetzungen und 

die Ausschöpfung des gedeckelten Haushaltsansatzes zu informieren. 

Verknüpfung zu Antrag E-13 und Antrag B-13 

 

Dieser Antrag hat sich aufgrund des Beschlusses zu E-13 erledigt. 

 

 


